

# L'ÉCHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

JOURNAL DES FAMILLES.

Paraissant le 1er et le 15 de chaque mois,  
par livraison de 20 pages.

Pour Abonnement : six Mois, \$1.00 ; un An, \$2.00.  
Bureaux à Montréal : 27, Rue St. Vincent.

**SOMMAIRE :** Chronique.—Notice sur M. Simon Valois.—De l'autorité en Philosophie, livre second, chapitre IV. La révélation est nécessaire. L'intelligence de l'homme.—Ch. V. La révélation existe ; ce que c'est que le christianisme.—Aloys et Marguerite, (Suite.)—Lucien, (Suite.)

## Chronique.

**SOMMAIRE :** Pie IX.—Le P. Hyacinthe.—Mgr Daveluy, hérosisme de son père.—Couronne de fer des Rois lombards.—Statistique de l'épiscopat français.—Du Sacré Collège.—En Russie.—Des Catholiques en Allemagne.—Les plus grosses cloches du monde.—Le Times et le clergyman de l'Eglise d'Angleterre.—Le Maréchal Vaillant et un aérolithe merveilleux.—Miroir incendiaire.—Grande pluie d'étoiles.—Guérison miraculeuse obtenue par un morceau de la soutane de Pie IX.

— La santé de Notre Saint-Père le Pape est toujours excellente.

— Le Saint-Père a honoré de sa visite, pour les bénir et encourager dans leur vocation, les *Enterres-vivantes*, dont le nom exprime avec énergie les austérités auxquelles elles se livrent dans leur couvent, perdu au fond du quartier des Monts. Ce que l'on raconte de la sainteté de ces servantes de Dieu, dont quelques-unes avaient devant elles, au sein de leurs familles, un horizon de bonheur terrestre, fait frémir notre nature. Il a fallu plus d'une fois que l'autorité ecclésiastique intervint pour maintenir leurs austérités dans les bornes prescrites par l'Eglise. A la vue de ces corps exténués avant le temps par des mortifications de tout genre, et consumés par le feu intérieur que portent en elles ces âmes d'élite, le Saint-Père, profondément ému, a parlé, avec une onction que je ne saurais rendre, de l'efficacité de la pénitence chrétiennement et volontairement supportée, et a recommandé aux religieuses de prier pour l'Eglise et pour lui.

Sa Sainteté a profité des dernières heures du jour pour visiter un établissement unique en son genre dans le monde entier, et qui doit sa fondation et son éclat à la munificence royale des Papes, l'atelier de mosaïque du Vatican, où des artistes de premier ordre travaillent aux médailliers en mosaïque des Papes, destinés à la basilique de Saint-Paul-hors-les-Murs, à la reproduction des chefs-d'œuvre de la peinture chrétienne, et à des ouvrages que le Saint-Père envoie de temps en temps aux souverains. La mosaïque est un art en quelque sorte exclusivement romain ; nulle part on ne l'exécute avec autant de fini et de solidité qu'à Rome. Il y a à Saint-Pierre tel tableau, la *Communion de saint Jérôme*, par exemple, qui rivalise avec l'original pour la perfection

du dessin, l'éclat du coloris et la chaleur des tons. Dans sa visite, le Saint-Père s'est arrêté devant la reproduction, à laquelle on travaille depuis deux ans, d'un tableau de Raphaël. C'est une œuvre magistrale. On a peine à comprendre que la main de l'homme puisse imiter si exactement, à l'aide de petits cubes juxtaposés et scellés sur un fond quelconque, les nuances infinies du coloris et la variété des ombres. Et cependant, l'art est poussé si loin que les mosaïstes ont des cubes de plus de mille nuances différentes pour chaque couleur, et qu'ils rendent même ce cachet indéfinissable que le temps a imprimé sur les toiles des anciens maîtres. Trois artistes ont reçu chacun une médaille d'or à l'occasion de cette visite. Le Saint-Père s'est fait montrer aussi les ouvrages qu'ils se proposent d'exposer à Paris l'année prochaine.—(*Annales d'Orléans.*)

— Le P. Hyacinthe se prépare à reprendre à N.-D. de Paris ses conférences de l'Avent, qui ont obtenu un si retentissant et si fructueux succès. L'illustre religieux se propose, assure-t-on, de traiter cette année *des sociétés*, de leurs lois fondamentales, de leur organisation nécessaire.

— On nous raconte un acte de grand courage d'une famille chrétienne du diocèse d'Amiens : le père de Mgr Daveluy, qui a souffert le martyre en Corée, en apprenant le glorieux martyre de son fils, a réuni toute sa famille pour chanter un *Te Deum*, a fait célébrer, le lendemain, une messe d'actions de grâces, en blanc, et a défendu de porter le deuil pour la mort de son fils. La pauvre mère seule a demandé à porter pendant quelques jours le demi-deuil. Un pays où se passent de pareils actes d'héroïsme chrétien n'est pas encore à la veille d'être envahi par les libres penseurs.—(*Villes et Camp.*)

— La couronne de fer, que le général Ménabrea vient de remettre au roi d'Italie, sera de nouveau confiée à la garde du chapitre de la cathédrale de Monza, où s'accomplissait anciennement la cérémonie du sacre des rois lombards. Une chapelle richement décorée y est spécialement consacrée au dépôt de cette précieuse relique, qui, comme on le sait, renferme à l'intérieur du cercle d'or un clou de la croix du Rédempteur. Aussi la véritable couronne de fer n'est jamais déplacée du sanctuaire : pour satisfaire à la curiosité des étrangers et des touristes, on en montre une en vermeil, qui est la reproduction exacte du diadème lombard.

— L'épiscopat compte en France 105 membres titulaires, démissionnaires ou *in partibus* ; quatre d'entre eux appartiennent à des corporations religieuses ; Mgr Guibert, archevêque de Tours, est Oblat de Marie ;